
Sono io il migliore!

Comparativo e superlativo

Utilizzati in italiano per comparare due o più termini e per rafforzare il grado o
l'intensità di una qualità. 

Comparativo
Può essere:

DI MAGGIORANZA → Il gatto è più intelligente del cane ( più + aggettivo + del)

DI MINORANZA → Oggi il vento è meno forte di ieri (meno + aggettivo + di)
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Eva è più simpatica di Anna, Eva è più simpatica di me, Eva oggi è più simpatica di ieri

Eva è più simpatica della sua amica

Eva è più simpatica che puntuale, mi piace più camminare che correre, cammino meglio 
con le scarpe che scalzo

DI EGUAGLIANZA → Gianna è tanto bella quanto intelligente
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Le due forme sono equivalenti.

Eva è tanto simpatica quanto Anna, Eva è tanto simpatica quanto me, Eva oggi è così 
simpatica come ieri

Eva è così simpatica come la sua amica

Eva è tanto simpatica quanto puntuale, mi piace tanto camminare quanto correre, 
cammino così con le scarpe come scalzo



Superlativo
Può essere di due tipi:

Relativo

Il superlativo relativo indica la qualità di una persona o di una cosa, al 
massimo o al minimo livello, in relazione ad un gruppo di elementi.

“(Articolo) + nome+ più /meno + aggettivo+ (di/fra-tra)”

Questo è il ragazzo più bravo di tutti. Giorgio è il più alto tra i ragazzi della mia classe 
Roma è la più grande fra le città d’Italia. Giove è il più grande pianeta del sistema solare 
Mattia è il meno alto del gruppo. Siena è la città meno sporca d’italia. Questo ragazzo è il 
meno bravo tra quelli della sua classe. Laura è la studentessa meno diligente della classe

Assoluto

Il superlativo assoluto indica la qualità al grado massimo o assoluto, 
indipendentemente da qualsiasi comparazione:

“Aggettivo – ultima vocale + issimo/issima/issimi/issime”

Giove è un pianeta grandissimo = molto grand(e). Questo caffè è amarissimo = molto 
amar(o). Siena è bellissima = molto bell(a). La grammatica italiana è difficilissima = molto 
difficil(e). Marta e Luisa sono altissime = molto alt(e). Laura e Silvia sono elegantissime = 
molto elegant(i). Questi ragazzi sono bravissimi = molto brav(i). Questi libri sono 
interessantissimi = molto interessant(i).

Nel linguaggio parlato a volte al posto del superlativo assoluto si usa 
aggiungere un secondo aggettivo rafforzativo. 

Oggi ho lavorato tutto il giorno senza pausa: sono stanca morta! Matteo è innamorato 
cotto di Giulia. Stamattina è iniziato a piovere e non avevo l’ombrello, sono arrivata al 
lavoro bagnata fradicia. Brad Pitt è bello da morire! Quello è ricco sfondato!

Infine ci sono alcuni aggettivi irregolari e che compongono il comparativo ed il
superlativo in modo diverso:

Buono Più buono – Migliore Buonissimo- Ottimo Il più buono – il migliore

Cattivo Più cattivo – Peggiore Cattivissimo - Pessimo Il più cattivo – il Peggiore

Grande Più grande – Maggiore Grandissimo – Massimo Il più grande – il Maggiore

Piccolo Più piccolo – Minore Piccolissimo – Minimo Il più piccolo – il Minore

Alto Più Alto – Superiore Altissimo – Supremo/ Sommo Il più Alto – il Superiore

Basso Più Basso – Inferiore Bassissimo – Infimo Il più Basso – l’Inferiore

Bene Meglio Benissimo

Male Peggio Malissimo
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